

Alejandro Barreiro

Bajo el terror y las persecuciones machadistas, burlando la vigilancia de sus perros de presa, en 1925 se efectuó el Congreso de constitución del Partido Comunista de Cuba.

Entre los integrantes de aquel grupo de heroicos pioneros del movimiento revolucionario marxista cubano, figuraba Alejandro Barreiro, de cuya muerte, ocurrida el 21 de enero de 1937, se cumplió ayer un nuevo aniversario.

Barreiro no sólo jugó un destacado papel en la organización del Primer Congreso del Partido Comunista de Cuba, sino, además, en sus discusiones políticas. Su personalidad está íntimamente vinculada al trascendental acontecimiento histórico que significó el nacimiento del Partido de la clase obrera y de toda la población explotada y



oprimida de nuestro país, de la semilla del Partido Socialista Popular.

Al intensificarse las persecuciones de Machado contra los militantes comunistas, y especialmente contra la dirección del joven Partido Comunista, Alejandro Barreiro se vió obligado a salir del territorio nacional. Visitó a la Unión Soviética, cuna del socialismo triunfante, y más tarde a México.

En Ciudad de México, junto con Mella, luchó militantemente en la Asociación de Nuevos Emigrados Revolucionarios.

Procedente de la clase obrera, (trabajador del sector cigarrero), Barreiro siempre se mantuvo fiel a los intereses de su clase y estrechamente ligado a ella en los cargos de mayor responsabilidad dentro del movimiento sindical.

Fué financiero de la CNOC y de la Federación Obrera de La Habana y durante muchos años, Presidente de la Unión de Obreros Cigarreros.

Así vemos que los trabajadores de Cuba y su vanguardia revolucionaria, el Partido Socialista Popular, tuvieron en Alejandro Barreiro a uno de sus cuadros fundadores más abnegados, a una de sus figuras más queridas e inolvidables. ¡Gloria, pues, a Alejandro Barreiro, uno de los pioneros del socialismo cubano!

M. J. en 22/46



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA